
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■野田国義プロフィール■  1958(昭和 33)年生まれ。福岡県立福島高校卒業。日本大学法学部卒業。代議士秘書を経て、34 歳で八女市長に初当選。全国最年少市長(当時)

と して話題を集め、「改革派・市民派市長」として“オープン・フェア・クリーン”の政治姿勢で 4 期 16 年市長職を務める。▷2009 年衆議院議員に初当選（3 年 3 ヶ月）、

農林水 産委員会/理事等、福岡県連代表。▷2013 年参院選福岡選挙区で初当選、2019 年７月・２期目の当選。これまでに、▶参議院/国土交通委員長、行政監視委員長、議

院運営委 員会/理事、予算委員会/理事、決算委員会/理事、総務委員会/委員、消費者問題特別委員会/理事、災害対策特別委員会/理事、国の統治機構に関する調査会/理事、▶

党/国会対 策委員長代理、常任幹事等、▶政府・地方制度調査会/委員。▷議員連盟では、お茶振興議連/事務局長、花き産業振興議連/事務局長、都市農業推進議連/幹事長等を

歴任。▷現 在、○会派/立憲民主・社民 、○党/選挙対策委員長代理、会計監査、政治改革推進本部長代理、○決算委員会/理事、総務委員会/委員、災害対策特別委員会/理事、

○政府･日 本ユネスコ/国内委員、○NC(ネクストキャビネット)/「次の内閣」総務大臣（地方創生・倫理選挙） 

 

 

人・くらし・地方が原点。 

参議院議員 
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統一地方選挙終了全国的抵票率に政治課題残す！ ／ 衆院は解散か!? 

斉藤国交大臣 広川町に伺ったところ、内

田地区、吉常地区の集落分断は避けてほしい

が、上広川小学校の移転は可能との意見であ

った。県において都市計画の手続が進められ

た。 

野田 広川町の問題ですが、上広小学校の

建て替え、あえてぶつけて、そして国の予算

でやらせようということで、国道事務所の所

長からも聞きいている、町長から要望が出た

と。町長のその録音テープも残っているし、

前の選挙のとき、堂々と言っている。 

斉藤国交大臣 八女市にルート案をお見

せし、確認をしていただいている。引き続き

地域住民の皆様の交流を促進できる方策を検

討し、御理解、御協力をいただけるよう努力

したい。 

野田 八女市の大籠地区が分断をされる。

７m 上の盛土方式。まさしく分断ですよね。

風の向きすら変わる。一番問題なのは、全く

地元に説明に来ない。全てが何か秘密裏なの

か。 
岸田総理大臣 地元への丁寧な説明は大

事だと思いながら話は聞いていた。必要な

インフラについては、引き続き費用対効果

踏まえつつ着実に整備をしていく、これも

政治の大きな責任だと思います。 

野田 本当にこういった無駄な公共工事、

もうやめましょうよ。まだ自民党はそういう

ことをやっているのかというような話にな

っていくと思いますよ。総理、いかがでしょ

うか。 
 

全 国 

◆決算委員会［全般的質疑］ 
4/3 NHK中継 

いつから 予算は 過程は 誰が 

本当に必要なのか!? 

↑↑↑ 
【参議院 Web】 

審議カレン
ダーから４
月３日を選
ん で 下 さ
い。 

義憤 

2018 年 9 月 
八女市・広川町が 
共同で国に要望書 
を提出 

4 年強で決定!! 
県内の渋滞箇所は他に 
約 180 箇所以上も!! 
久留米立花線がある! 

政治的（圧力）で 
大物が（背後）に 
いるのではないか!? 

総事業費 300 億円 
から 600 億円!? 
県負担も 1/3 ある!! 
これすべて血税だ！ 
 

【要旨抜粋】 

１． 国土交通省OBの「空港施設会社」人事介入疑惑について 
２． 社会資本の老朽化等対策維持費増大について 
３． 広川・八女国道 3号線バイパス計画等について 
４． 地方創生について 

他の主な
質問項目 

斉藤 
国交大臣 

 

岸田 
総理大臣 

質
疑
の
全
部
は 

 

動
画
で
ご
覧
下
さ
い 

「次の内閣」 
総務大臣 

※発言:要旨抜粋 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※全会一致ならば会計検査院に検査要請をすることが可能に！ 
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 い ろ い ろ な ご 要 望 や お 困 り の こ と 、 国 会 見 学 を ご 希 望 の 方 は ご 遠 慮 な く 下 記 へ ご 連 絡 く だ さ い ！    

野田くによし後援会 
立憲民主党福岡県参議院選挙区第１総支部 

info@nodakuniyoshi.net 

討議資料 

国会事務所 
 
〒100‐8962 
東京都千代田区永田町 2‐1‐1 
参議院議員会館 323 号室 

  Tel: 03‐6550‐0323 
  Fax:03‐6551‐0323 

福岡事務所 
 
〒834‐0031 
福岡県八女市本町 2‐81 
 
Tel: 0943‐24‐4630 
Fax:0943‐24‐4631 

①放送法の政治的公平性について 
⇒高市内閣府担当大臣（元総務大臣）へ 

 
②地方創生について 
 ⇒岡田内閣府担当大臣へ 
 
③消費者庁の徳島移転におけるメリット・ 
デメリットについて 

 ⇒河野内閣府担当大臣へ 

5/10野党筆頭理事として奮闘！ 第２段 

「次の内閣」 
総務大臣 

理事を務める決算委員会で財務大臣、

経済産業大臣に質問しました。参議院は

決算を重視しています。 

質問の前半を に、❶

で 1,200 兆円を超える国地方

の借金（長期債務）について、

なども交えて、どのように考えている

のか、また、 について、

のいずれもムダが無いのか質しました。 

後半では に❷原発事故

で移転した で使

ポイント⇒ 

◆決算委員会［省庁別審査］財務省・経済産業省他 

 

「 については、 に基づく
を、委員長、よろしくお願いいたします。」 

鈴木財務大臣 

野田「国と地方の借金1,255兆円に」
達する見込みです。」MMT理論や自
国通貨建てだから安心を唱えるこ
とについて、いかがお考えか？ 

西村経産大臣 

 

大臣「長期債務残高は、対ＧＤＰ比
で表しますと 219％という高い水
準、世界最悪の状況にあるし、自国
通貨建ての国債であったとしても
通貨の信認を失えば市場からの資
金調達が困難となる可能性がある」 

大臣「安全確保、これ
を最優先しながら核
燃料サイクルも推進
していきたい。」 

野田「核のリサイクル、
処分場問題など考える
と、エネルギー政策の転
換が必要ではないか？ 

4/10野党筆頭理事として奮闘！ 第 1段 

◆決算委員会［省庁別審査］内閣官房・内閣府・デジタル庁
他 

↑↑↑ 
【参議院 Web】 

審議カレン
ダーから４
月 10 日を
選んで下さ
い。 

❸河野 
デジタル庁大臣 

❷岡田 
地方創生大臣 ❶高市大臣 

動画をご覧下さい! 

用見込みの無い資金（貸付金）の規模の

見直しが不十分である、とされた会計検

査院の指摘について、需要見直しや、返

納された貸付金の活用、さらには行政事

業レビューの基金シートの対象となら

ない のあり方を質していま

す。 

経済産業大臣には、所管である❸

について、エネルギー政

策の方向性や、これまでの

と今後の見通しについて質しま

した。 ※発言:要旨抜粋 


